

EL NUMERO PALMAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Domingo 19 de Junio de 1892

NUM. 439.

Aprendices

En esta imprenta se necesitan tres que sepan leer.

Ingleses en Marruecos

¿Qué interés tiene Inglaterra en suscitarse ahora la difícil cuestión de Marruecos? ¿Puede ese interés ser tan vivo y grande que lleve al gobierno de la Gran Bretaña hasta exponerse a la provocación de un conflicto internacional?

Estas preguntas comienzan a ser escritas en el encendido político a causa de la significativa personalidad y extrañas exigencias del nuevo representante inglés en el imperio mogrebino. En verdad, el asunto merece la atención de todos los pueblos europeos y en particular de los españoles.

Los ingleses dejaron conocer con harta claridad sus intenciones respecto de Tánger cuando, so pretexto de garantizar a sus conciudadanos contra las turbulentas kábilas de los alrededores, pensaron en un desembarco. La actitud de Francia les hizo desistir. Reconocieron sin duda que era demasiado prematura la tentativa.

Mas ahora parecen volver a sus propósitos siguiendo líneas curvas de las que tal vez esperan mejor resultado que de aquel avance de frente y al descubierta. Su representante, sir Carlos Ewan, según las noticias de nuestro corresponsal publicadas en días anteriores y confirmadas y ampliadas en una luminosa carta por nuestro colega *El Día*, ha formulado en Fez mismo, entendiéndose directamente con el sultan, peticiones que de ser satisfechas equivaldrían a la anulación del tratado de Madrid, cuya revisión también se demanda en ellas.

El gobierno francés y aun el italiano no han quedado indiferentes a negociaciones tales. y el nuestro no habrá de quedar tampoco. La fortificación de Tánger a gusto del gobierno inglés y la concesión a súbditos británicos de una línea telegráfica de Tánger a Mogador por el cabo Espartel y la costa, línea que vendría a ser un vigía de Inglaterra para toda aquella entrada del Océano, son cosas por las que no han de pasar resignadamente las potencias que tienen grandes intereses en el Mediterráneo.

La *Epoca*, al tratar del asunto, muestra sus temores de que permaneciendo en Fez un hombre de carácter invasor y tenaz, como sin Carlos Ewan, acabe por vencer las resistencias que el sultan oponga a sus pretensiones. Si los otros ministros europeos interesados en la cuestión abandonaran el campo eso podría suceder; pero si con su actitud fortifican la voluntad del sultan, éste, por la mucha cuenta que le tiene, no accederá a la demanda del representante inglés.

Si el enviado del gabinete de Londres va a Fez, no sabemos por qué razón no habrían de hacer lo propio los del gabinete de París, del gabinete de Roma y del gabinete de Madrid, y es muy posible que con ello y una gestión común cerca del sultan en favor de la convención que hoy sirve de base al derecho internacional de Marruecos, bastase para que el *statu quo* se asegurara.

Aunque a Inglaterra debe infundir suma confianza el buen resultado de la extraordinaria acometividad de que dió pruebas en Egipto, parece difícil que piense en reproducir la empresa en esta otra boca del Mediterráneo. Los éxitos de la audacia suelen ser grandes, pero nunca son continuos. Si la actitud de las potencias interesadas es firme, la Gran Bretaña se contendrá en límites convenientes. Ahora, si se la deja libre el campo, tomara sin escrúpulos cuanto le acomode.

Como quiera que en la cuestión el interés español es el mismo que el de todas las naciones mediterráneas, y aun podríamos decir que el de toda la Europa continental, la acción de nuestro gobierno está bien marcada; y si, como debe suponerse, el ministro Cánovas responde a su deber, nuestro papel no será insignificante ni desairado, porque las grandes potencias lastimadas por las intrusiones de Inglaterra serán la palanca, España el punto de apoyo.

Sin empuñar la trompa épica ni golpear los escudos con las espadas, ni descubrir las maquinaciones que llevan encerradas en sus protuberancias cerebrales, desde el czar de Rusia hasta el ministro italiano Giolitti, y desde Salisbury al gran visir de Constantinopla, cabe seguir atentamente en terreno de mero buen sentido asunto que nos importa en grado sumo y velar con celo patriótico por que extrañas codicias no hagan presa en la orilla africana del Estrecho. De lo primero se encarga todo buen español; de lo segundo se encargará seguramente nuestro gobierno, sea el que sea.

Sucesos de Barcelona

La huelga de la indignacion

Día 16

Aparte del fenomenal chaparrón que nos inundó ayer, no ocurrió otra novedad. Siguieron las conferencias, y los proyectos de convenio, y las precauciones militares, y... la huelga, aunque ésta no alcanzaba ni con mucho la intensidad y la extensión de los primeros días.

Resulta después de los *pour parlers*, y arbitrajes en proyecto y zarandajas, que no hay medio de que fabricantes y obreros estampadores se entiendan, siendo de todo esto el nudo gordiano los *esquirols*. Los obreros no quieren que se conserven en sus puestos a los dichos *esquirols*, y los fabricantes no quieren que nadie les imponga el personal, ni mande más que ellos en su casa.

Semejante situación ha producido en la masa general obrera cierto aburrimiento, y si no mienten nuestras referencias, la huelga general ha terminado, para quedar reducida a la de estampadores.

Queda, pues, el conflicto en pie, pero a la vez queda resuelto el conflicto. Entendándonlo así todos y volvamos a la normalidad anterior siquiera no sea todo lo sólida y despejada que desearse puede.

Si los pronósticos se cumplen, y mañana vuelven al trabajo todos los obreros que por compañerismo han secundado a los estampadores, juzgamos que cesarán las precauciones militares y todo volverá a quicio.

¡Ojalá sea así!

Allá van algunas noticias; aunque para noticias estupendas sobre Barcelona, valdría la pena de copiar las que publica la prensa de Madrid... Caballeros, y que *telescopios*...

En Barcelona

Ayer mañana celebraron detenida conferencia en el despacho de la Capitanía general los señores marqués de Peña Plata, obispo de la diócesis y alcalde primero.

El capitán general reclamó ayer al delegado de Hacienda al celoso oficial segundo de aquella dependencia, don Ramon Sanchez Jara, el cual se ha encargado hoy del negociado de orden público de la capitanía general.

En las prisiones militares (cuarteles de los Docks y Atarazanas) hay 47 detenidos por los sucesos de estos días. Los socialistas, y en su nombre una comisión presidida por el compañero Reoyo, solicitaron permiso para suministrar comida a los 21 presos ayer en la calle del Olmo. Se ha dispuesto que ningún detenido reciba comida preparada fuera de la prision.

El inspector Sr. Tresols, con fuerzas a sus órdenes, se presentó al amanecer de ayer en las canteras de Montjuich, para evitar se impidiera o coartara la entrada al trabajo en las mismas. Encontróse con un grupo de huelguistas y emprendió su persecución, haciendo algunos disparos que los dispersaron completamente.

Todas las canteras, menos tres, han trabajado hoy.

Ayer tarde estuvo en la Capitanía general, conferenciando con el señor marqués de Peña Plata, el jefe de las fuerzas de guarnición en San Martín, general Loño.

En San Martín

Ayer trabajaron las fábricas La Coronilla, Figueras, Casanovas, Henrich, Riviere, Fuster, Soler, Cañameras, Arquer, Fargas, Sert, Girona y Rocamora.

Trabajaron también los talleres de ferrocarril de Francia.

El aspecto de San Martín fué todo el día completamente normal.

Los tranvías circularon sin novedad. Se vieron contados grupos de huelguistas y éstos en actitud pacífica.

En muchas fábricas de San Martín se trabajó durante la noche del martes.

En Sans

Ayer no se trabajó en la España Industrial.

Se calcula en 400 obreros más que el martes los que ayer acudieron a sus talleres.

Día 17

Han terminado los conflictos de estos días, y vuelto todo a su normalidad. Así se aseguraba anoche y así lo indica la alocución que podrán leer nuestros abonados en esta sección.

La huelga general, auxiliadora de la parcial de estampadores, ha concluido: queda la de éstos en el mismo ser y estado que la teníamos antes de la declaración de estado de guerra, y mucho antes de los primeros síntomas de huelga general.

No hemos de comentar ni discutir las causas que la provocaron, ni las que ponen fin a un estado de cosas incomprensible. El hecho es que hoy vuelven a sus puestos los miles de obreros que holgaban estos días, y para nosotros el suceso tiene excepcional importancia. Barcelona sin el humo de sus grandes chimeneas, y el estruendoso *batallar* de sus máquinas y telares es una necrópolis. ¡Bien venida sea la solución que devuelva la tranquilidad al hogar, y el sustento a millares de familias!

Tiempo y espacio nos han de quedar para ahondar en el verdadero problema *fin de siècle*. Por hoy, nos damos la enhorabuena, y se la damos a todo el mundo.

EL CONSEJO DE GUERRA

La vista

Conforme se había anunciado, anteañoche a las diez se celebró en el cuarto de estandartes del 4.º regimiento divisionario de artillería el consejo de guerra convocado para ver y fallar la causa instruida—por el procedimiento sumarísimo—contra los cinco detenidos en los días pasados como supuestos autores de coacciones contra la libertad del trabajo.

Era solemne, imponente, el aspecto que presentaba el cuarto de estandartes al celebrarse el consejo. Los acusados se presentaron visiblemente inmutados. Como ya dijimos ayer, su edad varía entre los 19 y los 33 años, vistiendo todos el traje característico de su oficio, blusa ó americana azules, alpagatas y gorra negra. Ocuparon el banquillo situado frente a la mesa del consejo, y ni un momento perdieron la serenidad y corrección con que, repuestos de la impresión recibida al entrar, se comportaron durante el acto.

Abierto el juicio, el comandante fiscal señor Marzo leyó el sumario de la causa, del cual resulta que los procesados ejercieron coacción, tratando de impedir que el obrero Antonio Pons acudiera a su trabajo, y que habiendo repetido las tentativas para conseguirlo, fueron detenidos por la policía.

Durante la lectura del sumario se produjeron diversos incidentes entre el fiscal y la defensa, pidiendo ambas partes la lectura de algunos interrogatorios.

A petición de la defensa se ordenó se presentaran los agentes que llevaron a cabo la detención, para que se ratificaran en sus declaraciones.

Comparecieron el inspector señor Artig

gas, dos agentes de orden público y el obrero Pons, y antes de hacérseles ninguna pregunta, el juez instructor les leyó los artículos del código penal relativos al falso testimonio.

Leídas las declaraciones de estos testigos, en las cuales aseguran que los acusados amenazaron a Pons, el defensor, con gran habilidad, consiguió que los testigos explicaran lo de las amenazas y declararan que los procesados no hicieron sino acercarse al Pons, recriminándole con viveza, y que no llevaban en la mano palos ni armas de ninguna especie.

El procesado Vilanova, joven de 19 años, de aspecto simpático é inteligente, manifestó que, habiéndose adherido el Pons a los acuerdos adoptados por el Círculo de caldereros, asistiendo, a pesar de esto, al trabajo, se dirigió el declarante con algunos amigos a invitar á Pons y otros obreros a secundar la huelga, invitación que hicieron sin proferir amenazas de ninguna clase.

Volvió a declarar Pons y afirmó que, en efecto, no se le hicieron amenazas.

A petición del defensor, se practicó un careo, reconociendo el inspector Artigas y el agente Puig a dos de los procesados, pero no a los demás. El agente Telosa, aunque con alguna vacilación, reconoció a los tres que hablaron con Pons.

Durante esta prueba intervinieron en la discusión algunos vocales.

Renunciados por la defensa los demás testigos, el presidente suspendió la vista a las once y media, para que la acusación y la defensa pudieran arreglar sus notas y formular sus conclusiones.

Reanudóse a las doce, leyendo el fiscal un breve informe, resumiendo los cargos que aparecían contra cada uno de los acusados, afirmando que hubo amenazas. Consideró evidente que hubo sedición y que se trató de impedir la libertad de contratación del trabajo.

Calificó los hechos de coacción sediciosa en circunstancias de alteración de orden público y citando los artículos 250, 252 y 284 del código, pidió para cada uno de los procesados la pena de seis años de prisión correccional y accesorias.

El defensor tomó la palabra, y tras un breve y elocuente exordio, trató de demostrar la inocencia de sus defendidos, «los cuales, dijo, no han cometido el delito de coacción, toda vez que en las entrevistas con Pons no hubo violencia ni amenazas, y como esto quedaba, en su concepto, demostrado con la prueba testifical, pidió para los cinco procesados la absolución libre.

A las doce y media terminó la vista pública, constituyéndose el tribunal en sesión secreta.

Al consejo asistieron gran número de jefes y oficiales y algunos periodistas.

La sentencia

Dictada anteañoche por el consejo de guerra y elevada para su confirmación a la superioridad, el excelentísimo señor capitán general la firmó esta mañana. He aquí la copia que nos ha sido facilitada en las oficinas del estado mayor:

«Conforme; apruebo la sentencia condenando al recluta del cuadro de reclutamiento de la zona militar de Barcelona número 7, Luis Vilanova Beltran, a la pena de tres años y seis meses de prisión correccional; al de igual clase y cuerpo José Escorsell Codina, al soldado del regimiento infantería reserva de Villafranca del Panadés número 10, Enrique Virós Jou y a los paisanos Salvador Vidal Martínez y José Ferrer Font, a la pena de dos años, once meses y diez días de prisión correccional, con las accesorias correspondientes para todos y abono de la mitad del tiempo de prisión preventiva sufrida, por el delito de sedición, y para su cumplimiento y demás efectos que se indican en el anterior dictamen, vuelva al comandante juez instructor don Enrique Marzo y Diaz Valdivieso.»

Fin de la huelga

Puede darse por terminado el conflicto obrero, después de la siguiente alocución...

A LOS OBREROS DE BARCELONA Y SUS CONTORNOS.

Compañeros: Entretenernos en hacer historia de la

huelga general presente es trabajo inútil, porque todos conocéis de más las contingencias sucedidas, y solo sería repetir lo que nadie ignora.

La comisión obrera gestora de la huelga, representante de las asociaciones adheridas, considera llegado el momento de dirigirse su voz sobre el actual conflicto económico entre el capital y el trabajo, y significaros que, desconfiada por completo del resultado de las gestiones practicadas por las autoridades y cuantas personas han querido intervenir en el arreglo del paro general; en perspectiva de nuevas dilatorias por parte de los fabricantes de estampados, las que agravarian aún más el actual estado de cosas, perjudicial para los obreros, para las industrias y para la pública tranquilidad, deber es nuestro deciros que consideramos cumplida nuestra misión, desde el momento que nada bueno esperamos para vosotros, caso de continuar en el desempeño del cargo que nos confiereis.

Fiel cumplidora de los acuerdos de las delegaciones obreras, está en el deber de aconsejar a los trabajadores de los oficios y artes en huelga, con excepción de la clase de estampadores (la cual obrará respecto del particular conforme crea conveniente), vuelvan a ocupar sus respectivos trabajos y les aconseja que si dichos estampadores prosiguen sosteniendo la huelga, el mismo compañerismo, la misma solaridad que les habeis prestado con vuestra actitud, sigais prestándoles vuestro auxilio metálico hasta el último momento que se mantengan parados.

Esto mismo aconsejamos a los obreros en general.

Y no solo estamos en el caso de aconsejaros prestéis vuestro auxilio a los estampadores si prosiguen en la huelga, si que tambien os significamos cuán sagrado deber es para todos los obreros el acudir en auxilio de los compañeros presos con motivo de los sucesos recientes.

A pesar de lo manifestado, esta comisión no considera el actual conflicto terminado: es una tregua simplemente, que acredita una vez más la sensatez de la clase obrera, ya que la huelga entendemos será resuelta cuando los obreros estampadores así lo determinen, siendo ellos los interesados directamente, quienes pueden conseguir la actitud que es necesario seguir.

En consecuencia, deber ineludible es para nosotros expresar la más sincera gratitud a nuestros representados, a los obreros todos, a la prensa obrera y a la que sin serlo se ha manifestado imparcial en este conflicto, por el gran servicio que han prestado a la causa del trabajo.

Salud y solidaridad.
Barcelona 15 de junio de 1892.
La Comisión: Juan Mañá, Francisco Abayá, Esteban Vidal, Enrique Lluís, Francisco Gana, Ramon Fontanals y Serafin Tost.

Ultimas impresiones

Mucha confianza se tenia anoche de que la solución de la huelga alcanzara no ya a los obreros que secundaron la de estampadores, si que tambien éstos se habian comprometido a volver a sus puestos el lunes de la próxima semana.

Se atribuye semejante suceso a las patrióticas gestiones del Sr. Porcar y Tió, secundado ardorosamente por los representantes de los obreros.

¡Ojalá que no se desmintan tan interesantes noticias!

Un ciclón en Badalona

El día 16 por la tarde comenzó a circular por esta ciudad la noticia de que un ciclón acababa de causar en Badalona estragos de consideración.

Acudimos al teléfono, pero fué inútil. Todos los hilos telefónicos que unen a esta ciudad con Badalona se hallaban en mal estado.

La noticia era cierta. Ante las dificultades que ofrecía el trasladarnos a Badalona desde esta ciudad a la hora en que el tranvía de vapor y el tren han terminado ya el servicio, agravadas por la necesidad de regresar a Barcelona en la misma noche de ayer, para poder dar cuenta de lo ocurrido, que según pública voz revestía gravedad, desistimos de acudir personalmente a visitar los parajes castigados por el ciclón, limitando nuestra información a algunas visitas a personas que tienen en Badalona intereses, y están con dicha población muy directamente relacionados.

Hé aquí las noticias que pudimos adquirir, referidas por testigos presenciales a nuestros interlocutores:

Entre tres y media a cuatro de la tarde, los vecinos de Badalona se apercibieron de que soplaban un viento bastante intenso, que aumentando extraordinariamente por segundos, sembró en la población el pánico más horroroso.

La escena, según nos refieren, no es para describir; derrumbábanse paredes y chimeneas, las cornisas de los tejados y azoteas desmoronábanse, cayendo a las calles los escombros; la rotura de cristales aumentaba el ruido; cuantas personas se hallaban a la sazón al aire libre, huían amedrentadas para guarecerse donde mejor podían; el susto del vecindario fué mayúsculo.

Pasados los primeros momentos, que fueron de angustiosa alarma, pudieron apreciarse los resultados de la catástrofe. Todas las casas enclavadas en la zona que atravesó el ciclón, que es la inmediata a la línea del ferrocarril, sufrieron desperfectos de mayor ó menor cuantía.

En la parte alta de Badalona ó sea en la otra mitad, los efectos no fueron tan sensibles y casi imperceptibles en algunos puntos.

Muchas fueron las personas que recibieron contusiones, debiendo ser curadas en las farmacias, así como innumerables las auxiliadas por haber recibido sustos de consideración.

En la fábrica de galletas de la Viuda Palay hundióse el cuarto de la máquina, y encontrándose allí el maquinista quedó sepultado entre los escombros, espirando al poco rato.

Este infeliz, persona muy apreciada en Badalona, era conocido con el nombre de Joanet de cal bañado.

Derrumbóse la chimenea de la fábrica de anis del mono de los Sres. Bosch hermanos, así como la pared de un solar contiguo al edificio.

En la Refinería Colonial los desperfectos ocasionados por el ciclón son muy considerables. Hundiéronse techos, derrumbándose algunas paredes. A quince asciende, según nuestras noticias el número de los heridos en esta fábrica.

Entre ellos, se nos dice contarse nuestro querido amigo y correligionario Sr. Domenech, presidente del Comité Posibilista de Badalona. El Sr. Domenech parece que se fracturó la pierna.

Inútil creemos consignar cuanto pesar nos ha causado esta noticia, mientras hacemos votos por la curación pronta de tan querido amigo.

La refinería de petróleo, y la fábrica de tinta de los Sres. Lorilleux también sufrieron de consideración.

La casa más castigada por la catástrofe ha sido la fábrica de productos químicos de don Amadeo Gros. Nos dicen que las pérdidas materiales ocurridas calculábanse, en los primeros momentos, en unos 60.000 duros. Afortunadamente no hay que lamentar en esta casa desgracias personales.

Victimas del ciclón resultaron dos pobres pescadores, cuyos nombres no hemos podido averiguar. Ambos hallábanse a la sazón en la playa.

Uno de ellos, huyó aterrorizado, guareciéndose dentro de un vagón del ferrocarril, pero arrastrado y volcado éste por la fuerza del vendabal, el infeliz pescador recibió heridas que le causaron la muerte.

Igual desgracia le cupo al otro, aplastado por una pared junto a la cual buscó un abrigo.

Las calles quedaron sembradas de escombros.

El vecindario está consternado.

Las pérdidas materiales ocasionadas por el ciclón son de momento incalculables.

Témese que hayan ocurrido otras desgracias personales.

Si dura unos momentos más el ciclón, la catástrofe hubiera resultado de las más horrorosas ocurridas de mucho tiempo a esta parte en Cataluña.

Sección comercial

NUESTROS VINOS EN EL EXTRANJERO

Estación enotécnica de España en Cete

Boletín semanal

11 Junio.

Muy pocas modificaciones podemos anotar en el mercado de nuestros vinos con relación a la semana anterior. La situación tiende a normalizarse, si bien el movimiento es aún escaso. Los vinos más buscados siguen siendo los de calidad superior, cuyos precios no solamente se conservan firmes, sino con marcada tendencia al alza. En las demás clases dominan las cotizaciones que consignamos al final de este boletín.

Como era de esperar, nuestro arreglo comercial con Francia ha sublevado las iras de los viticultores de la República, que elevan numerosas protestas a los poderes públicos por medio de sus Cámaras y asociaciones. Afortunadamente, la prensa hace poco caso de esas manifestaciones de un proteccionismo exagerado, y en general acoge con buen sentido el modus vivendi, pues aquí es unánime la creencia de que, cuando menos algunos años más, los vinos exóticos son necesarios, y la numerosa mayoría del país se felicita de haber cesado

un estado de cosas que tantos perjuicios ocasionaba a ambas naciones.

Vinos españoles

Table with 3 columns: Nombres, Grados, Precio por hc. Francos. Lists various wine types and their prices.

Otros artículos; los 100 kilogramos: Aceites, de 100 a 135 francos según clase.

Almendras, Mallorca 220 francos. Avellanas, Tarragona 189 francos, con cáscara, 46.

Pasas: Denia, caja 30 a 40 fs.: Málaga, de 6 a 8 francos.

Limones, 25 francos la caja de 420. Naranjas: las mil, 35 a 45 francos.

Heces de vino 100 francos por grado de ácido tartárico que contienen.

Tártaros, de 90 a 110 francos, según riqueza.

Judías, de 25 a 30 francos. Arroz de Valencia, de 48 a 57 francos.

Piñones de España, 100 francos. Anis Málaga, de 90 a 100 francos.

Azafran español, de 85 a 90 francos kilo.

Azúcares en entropot los 100 kilogramos: blancos 39 francos; rojos 36; refinados de 45 a 49 francos; francos de derechos de 102 a 110.

Lentejas, de 25 a 31 francos. Alpiste, de 18 a 19 francos.

Cacahuets, de 56 a 60 francos. Nueces, de 45 a 55 francos.

Palo regaliz, de 30 a 32 francos. Pimiento molido dulce, de 70 a 75 francos.

Higos, de 40 a 55 fs.

Corchos, los 1.000; Superfino de 18 a 20 francos, fino, de 12 a 15 francos; ordinario, de 6 a 8 francos.

Cerezas, 20 francos los 100 kilos. Fresas, 60 francos.

Patatas nuevas, 20 francos. Guisantes, de 20 a 25 francos.

Habas, de 10 a 12 francos. Albaricoques, 80 francos.

Aguardientes, de 70 a 100 francos hectólitro.

Alcoholes: 3/6 buen gusto, de 94 a 100 francos hectólitro; orujo, de 80 a 90.

Norte nudo, a 59 francos.

Trigos los 100 kilos: Argelia, 23 a 25 francos; Túnez, 24 a 25 francos; India, 21.

Telegramas

Madrid 16.

El señor Cánovas sustituirá al señor Elduayen en el ministerio de la Gobernación durante el verano.

Han comenzado en Paris las conferencias referentes a la preparacion del tratado de comercio.

Dícese que la crisis se planteará en julio. Carece de importancia la anunciada alteración del orden público en el Ferrol. Trátase de que varios obreros despedidos del arsenal Vila, intentaban ejercer coacciones.

Congreso.—El señor Castellano combate el voto particular de los liberales y duda de la efectividad de sus cálculos. Ocupase ligeramente de las autorizaciones y se levanta la sesión.

El viernes comenzará en el Congreso la discusión del capítulo de los presupuestos de ingresos.

Han ocurrido en Saint Denis, junto a Paris, varias defunciones de cólera.

Madrid 16.

Se ha constituido la comisión que ha de entender en el proyecto de defensa de la pipería y como han sido nombrados presidente y secretario respectivamente los señores Ferratjes y Elias de Molins, el dictamen puede anticiparse que estará redactado de conformidad con los deseos de los exportadores de vinos.

Dícese que el señor Montero Rios se ha encargado de la defensa de los astilleros del Nervión, en sustitución del señor Martos.

Mañana ó pasado dictaminará la comisión relativa al proyecto de ley de quiebras y suspensión de pagos.

El mal estado de las líneas telegráficas

continúa dificultando la misión de los correosales.

Sección Insular

La Comisión Provincial de defensa contra la filoxera publica las siguientes observaciones que creemos de gran oportunidad reproducir íntegras:

Los viticultores mallorquines deben tener presente que la experiencia adquirida en los países filoxerados enseña que el procedimiento de extinción por el fuego y los insecticidas es ineficaz para acabar con la plaga. Más, no por esto tienen que abandonar sus viñas, porque se les abren dos caminos para conseguir cosechas, no obstante la presencia del insecto en las raíces. Estos son: el tratamiento cultural y las vides americanas, y uno y otro se siguen en el extranjero con buenos resultados, si bien con marcada tendencia a preponderar el último.

Cuando la invasión adquiere grandes proporciones como en Llunmayor, Algaida, Sineu y San Juan, solo puede aconsejarse la repoblación por vides americanas; pero cuando el mal empieza a invadir un término municipal, sabe la aplicación de los insecticidas que entorpecen su provecho de sus viñas por algunos años.

Por lo tanto, si algunos viticultores se decidieran a favor de los tratamientos culturales, conviene que tengan presente que, según el artículo 8.º de la Real orden de 8 de Junio de 1888, el Gobierno de S. M. concede una subvención de 5000 pesetas anuales a cada uno de los Sindicatos que se establezcan para defender los viñedos. Estos Sindicatos deben comprender 2000 hectáreas de viñas por lo menos y pueden componerse de viticultores de uno ó más pueblos, pero bajo la condición expresa de que las subvenciones han de invertirse exclusivamente en dichos tratamientos.

Este año ha tomado la plaga tanto incremento que puede presumirse está invadida toda la parte llana de la Isla aunque no se haya hecho visible en algunos pueblos y los viticultores piden remedio para oponerse, y en realidad la ciencia no conoce ninguno económico é inmediato; pues el sulfuro de carbono, el más preconizado de todos, exige un gasto anual de 250 pesetas término medio por hectárea que nuestros viñedos pueden soportar.

Debemos acudir pues a las vides americanas, como se ha hecho en los países que nos han precedido en la invasión, estudiar su aplicación en nuestros terrenos, observar las especies que mejor se den en los mismos, procediendo guiados siempre por los conocimientos adquiridos en países acaudalados hace tiempo por la filoxera.

Por el Gobierno civil se ha remitido al Excmo Sr. Ministro de la Gobernación el recurso de alzada entablado contra un acuerdo del Gobernador de la Provincia por la Junta Directiva de la Sociedad Liberal coalicionista de Alayor (Menorca.)

Dentro de breves días darán principio los trabajos de rectificación del trazado de la línea férrea de Palma a Sóller por Valldemosa y Deyá.

Dichos trabajos están a cargo del ingeniero que hizo el estudio señor Medir.

En el plazo de diez días a contar desde el de ayer, han de presentarse los documentos justificativos y alegar las razones que estimen oportunas los interesados en un recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Manacor contra una providencia del Gobierno civil que anuncia una subasta para la construcción de un tinglado en la plaza de Abastos de aquella villa.

Se encuentra en esta, después de pasar en Barcelona una corta temporada, el Diputado Provincial señor Font.

En el correo del martes salió para Trieste el Archiduque de Austria Luis Salvador, al objeto de pasar una corta temporada oficialmente en la Corte.

Muy en breve verá la luz pública un volumen, en el cual ha coleccionado gran número de artículos humorísticos originales el correcto y chispeante escritor D. Gabriel Maura, desperdigados por las columnas de la prensa.

Aplaudimos la feliz idea del señor Maura, puesto que los artículos forman un libro de amena literatura, en el cual, se pintan con gran colorido, fiel realidad, fina observación y agudo ingenio las costumbres de nuestro pueblo.

Con ansia esperamos la publicación de tan interesante obra.

El lunes por vía de Valencia es esperado el Capitan general electo de este Distrito Sr. Gamir.

Si nada se previene en contra, las tropas cubrirán la carrera haciéndose los honores que por su elevada gerarquía le corresponden al posesionarse de su cargo.

No han dejado de alarmar con razón los distintos casos de difteria ocurridos, seguidos casi todos de defunción.

El Sr. Gobernador civil, con un celo digno de encomio ha recordado y publicado en el Boletín Oficial de la Provincia el informe de la Junta Provincial de Sanidad, relativo á las medidas que convienen adoptar para combatir el desarrollo y propagación de tan terrible epidemia.

Por el Ministerio de la guerra parece se aprobó el plan de defensa de Palma y su puerto.

Aunque no tenemos datos exactos, podemos dar como cierto que las defensas marítimas las constituirán los fuertes de San Carlos, Bonanova, Torre d'en Pau, Cabo Enderrocat, Baluarte del Príncipe, de Berard y el de San Pedro.

Las de tierra se compondrán de una serie de fuertes convenientemente defendidos que coronarán la sierra de ne Burguesa, formando una segunda línea que terminará cerca del cabo Enderrocat.

En las inmediaciones de Bellver, se construirá un campo atrincherado que servirá de Ciudadela.

Esta obra artillada con piezas de grueso calibre, será de mampostería con carácter de fortificación permanente.

Parece que el Gobierno, para cubrir el importe de estas obras y su artillado venderá las murallas de Palma para solares de edificación.

Con mayor suma de detalles y más conocimiento de causa, nos ocuparemos de este vital asunto.

Desde el día de mañana hasta el 27 de los corrientes, estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento el reparto de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería de este término municipal.

Ayer se unieron en lazo eterno la bella y elegantísima Srita. doña María Vidal con el distinguido farmacéutico D. Juan Sureda.

Terminada la ceremonia religiosa los recién desposados marcharon al inmediato pueblo de Santa María donde pasarán la luna de miel. Les deseamos eterna dicha.

Aunque la credencial no obra en poder de los interesados, podemos adelantar los nombres de varios de los que desempeñarán los cargos más importantes de la nueva empresa de consumos.

D. Jaime Ripoll, antiguo empleado de Hacienda y que últimamente

desempeñó un cargo en la fuerza armada del municipio, dejando en ambos bien sentada reputación, desempeñará el de Jefe Visitador.

Da Administración estará á cargo del Sr. Cabrer, que tendrá á sus órdenes el entendido oficial de Hacienda D. Juan Siquier.

D. Juan Oliver y D. Pascual Alemañy, desempeñarán destinos de menos importancia en los fieltos.

Circulan otros nombres que por no ser cosa decidida nos abstentemos de dar.

Han llegado los calores y con ellos las fiestas callejeras.

Esta clase de acontecimientos que se repiten anualmente, constituyen una época de alegría y jolgorio para la gente del pueblo.

Lo deplorable es que las tales fiestas no adelanten un solo paso; siempre los mismos faroles de formas extravagantes, los mismos catafalcos adornados con percalina barata de chillones colores y las banderas y gallardetes que impiden vea á dos pasos de distancia el vecino.

Agostinet y los suyos con trages de guardarropia deslucidos, lucen sus habilidades entre los bravos y aplausos de una multitud que hay que perdonarlo porque no sabe lo que se hace.

En todas las provincias las fiestas populares tienen ese sabor al terruño, algo tradicional, algo que retrata las costumbres del pueblo.

Madrid hace renacer las verbenas, Valencia sus batallas de flores, sus bailes del país y sus ensordecedores tracas, Sevilla sus clásicas ferias con sus puestos ambulantes de buñuelos y su dorada manzanilla, Cataluña sus fiestas mayores en las que nunca faltan las sardanas y los coros de Clavé, Aragón canta sus glorias épicas al compás de la jota; en todas partes algo de su propio ser.

No habrá quien con poderosa mano borra esas fiestas callejeras que han dado impropriadamente en llamarse fiestas al estilo del país.

¿Cuándo se organizarán festejos con atractivos bastantes para aumentar los transeúntes que son vida de los pueblos?

Al paso que vamos y á juzgar por lo que sucede, nunca.

Preciso es confesarlo.

Ayer circulaban rumores, propagados seguramente con aviesa intención, en los cuales se afirmaba que D. Bernardo Amer había sido declarado cesante y no trasladado á la Administración de Propiedades de Cuenca.

Podemos asegurar son falsos tales rumores por haber visto la credencial de su nuevo cargo en Cuenca, expedida con fecha 13 del corriente mes.

Por la Comisión organizadora del festival Clavé han sido entregados al Ilmo. Obispo 1500 bonos valor de un pan para que equitativamente sean distribuidos á los pobres de solemnidad.

Este donativo procede de las 720 pesetas que abonaron para este fin los coristas catalanes.

La procesion de Corpus de la parroquia de San Miguel saldrá de la iglesia por la puerta principal y seguirá por las calles de San Miguel, de Arabí, de la Cofradía, de Carrió, de San Miguel, de Gater, del Santo Espiritu, de Feliu, del Diezmo, de la Merced, plaza de id., iglesia de id., plaza de San Felipe Neri, iglesia de id., calle de Vilanova, de San Miguel, iglesia de Santa Catalina de Sena, plaza de la puerta Pintada, calle de los Olmos, de la Mision, de los Huertos, Rambla, plaza del Cármen, calle de id., de

San Elias, Olmos, Rambla, iglesia de las Teresas, calle de id., de la Mision, del Real, Rambla, calle de Arabí y entrará por la misma puerta á la iglesia.

El vapor Bellver, correo de Barcelona, fondeó ayer mañana á las siete, conduciendo 60 pasajeros y la correspondencia pública.

Entre el pasaje figuraban los artistas ecuestres que han de debutar hoy en la Plaza de Toros.

Condujo además dos novillos bravos que se lidiarán como fin de fiesta por la cuadrilla del Canario.

Por la Alcaldia se recuerda el deber en que están los propietarios de limpiar todos los estanques y las acequias llamadas comuns, advirtiéndoles que de no hacerlo durante el presente mes serán multados.

En las obras del puente de mampostería que debe tenderse sobre la Riera en las inmediaciones de Santa Catalina se ha tropezado con la dificultad de tenerse que trabajar algunos metros dentro del agua, por estar el sueio en el paraje donde han de asentarse mas bajo que el nivel del mar.

Se decía ayer que para esta noche se había organizado un concierto vocal é instrumental en el que debe tomar parte Mr. Sequah cantando una romanza en inglés.

Anoche á las nueve que debía tener lugar el ensayo no lo hubo, por lo que sospechamos se habrá desistido de la proyectada función cuyo sobrante se quería dedicar á enjugar lágrimas.

Ayer por la tarde densos nubarrones en el horizonte se presentaban amenazador.

A eso de las ocho descargó un pequeño chubasco de agua iluminando la bóveda celeste algunas exhalaciones.

Mr. Sequah saldrá para Mahón, según dice El Isleño, el próximo lunes.

El miércoles próximo, que en la Iglesia del Hospital (La Sangre) se celebra con gran solemnidad la festividad del Corpus, se estrenará una misa debida al maestro D. Antonio Roig.

Será cantada dicha obra musical por el coro La Constancia de que es el autor maestro director.

El número de La Esquella de la Torratca, simpático semanario que con gran lujo editorial publica en Cataluña la importante casa editorial de Lopez, publica un fotograbado del desembarque de los coros de Clavé á su feliz arribo á Palma.

En su editorial dedica al viaje un largo artículo escrito en jocoso estilo por el chispeante cronista de aquel semanario P. del O.

Agradecemos las frases halagüeñas que se dedican en este trabajo á Mallorca y á los mallorquines.

La dimision del Comandante de la guardia municipal ha movido á curiosidad á la mayor parte de nuestros colegas que en su número de ayer muéstranse sorprendidos.

Nosotros nos limitamos á dar la noticia sin querernos hacer eco de los rumores que circulan por ser contradictorios.

A las ocho entró en demanda de puerto fondeando momentos despues, el magnifico vapor Maria procedente de Cetta, Marsella y Barcelona, con cargamento de trigo con destino á Alicante, para cuyo punto saldrá hoy á las ocho con-

duciendo la correspondencia pública de Ibiza y la Península.

Precios corrientes en el mercado de Inca el 15 de Junio.

Trigo, 16'00 los 70 lit.
Candeal, 16'50 id. id.
Cebada del país, 10'00 id. id.
Id. forastera, 9'50 id. id.
Avena del país, 8'00 id. id.
Id. forastera, 7'50 id. id.
Garbanzos, 20'00 id. id.
Maiz, 12'00 id. id.
Habichuelas confites, 20'00 id. id.
Id. blancas, 24'00 id. id.
Frijoles, 22 id. id.
Habas para cocer, 19'00 id. id.
Id. ordinarias, 16'00 id. id.
Id. para ganados, 13'00 id. id.
Azafran, á 2'90 pesetas los 33 gramos.

Sr. Sequah.
Muy Sr. mio y de mi mayor consideración: Tengo un deseo muy grande en escribirle para participar á V. mi gratitud por el bien que me ha hecho su maravilloso Aceite y la Flor de la Sabana.

Hacia 10 años que no podía trabajar y ninguno sabe más que yo lo que he sufrido durante estos largos años. Todos los médicos me han dicho que no podía ser curado y sin embargo desde que su- bi á su coche y V. se dignó frotarme me siento sin dolor. Las llagas que tenía en los pies, también están casi curadas.

No encuentro palabras para poder expresar mi agradecimiento y mi amor hacia V. por una obra tan maravillosa. Que el Señor se lo pague.

Todo el mundo en Sabadell me conoce y estoy á la disposición de cualquiera persona que desee tomar informes en orden al resaltado que ha producido en mi sus medicinas.

Reciba las infinitas gracias de mi familia y de su afectísimo S. S. Q. B. S. M.—MIGUEL MAÑOSA SOLDEVILLA. Sabadell.—Calle Llobet, 39.

La escrofula raquitismo y linfatismo no pueden resistir al tratamiento de la «Emulsion de Scott» (Desconfiar de las imitaciones) Valencia 28 de Mayo de 187.

Tengo en mi práctica particular, como en uno de los colegios de primera enseñanza de los más concurridos de esta capital ocasiones repetidas de administrar la «Emulsion Scott» obteniendo siempre muy buenos efectos, especialmente en los niños afectos de linfatismo y escrofulismo, reuniendo además la apreciable ventaja de lo bien que la aceptan estos enfermos, sin repugnancia y sin alterar en nada sus funciones digestivas como á menudo acontece con el uso del aceite simple de bacalao.

Dr. MANUEL ALONSO.

Plaza de Toros de Palma Domingo 19 Junio 1892 á las 4 y media en punto.

Reprise Reprise de las grandes y extraordinarias funciones de gimnasia y novillos que tanto éxito tuvieron el mes pasado.

Gran compañía acróbato-taurina. Ocho artistas nuevos.

Tan magnífica función terminará con la lidia de un bravísimo novillo en puntas que será capeado, banderilleado y muerto á estoque por la cuadrilla que dirige el valiente CANARIO.

Entrada dos reales.—Señoras, niños y militares un real.

ULTIMAS COTIZACIONES Palma 18

Table with 2 columns: Instrument/Asset and Price. Includes entries for Crédito Balear, Cambio Mallorquin, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbrado por gas, Salinas de Ibiza, Sociedad General Mallorquina, Bonos municipales, Islaña Marítima, Madrid 17, 3'30 t., 4 pgs interior perpétuo, 4 pgs amortizable, Cubas, Banco de España, Arrendataria de Tabacos, Barcelona 17, 9'30 n., 4 pgs interior, 4 pgs exterior, 4 pgs amortizable, Cuba (26), Cuba (30), Coloniales, Nortea, Francia, Francoa, Madrid, París, Renta francesa, Londres.

SEQUAH HABLA-SEQUAH HABLA

Todos los días á las 10 y media de la mañana y á las 8 todas las noches en Palma Plaza del Mercado.

A LOS QUE SUFRAN DE REUMATISMO A LOS COJOS E INVALIDOS

A los que no han podido obtener cura en ninguna clase Y A TODOS CUANTOS PADEZCAN ENFERMEDADES CRONICAS NO PERDER LA OPORTUNIDAD

Cultos

MAÑANA LUNES

Santoral: S. Silverio p. y m.
Festividad del Corpus Christi en S. Miguel. Exposición á las 10 tercia y misa solemne y sermón que predicará el Pbro. D. Bernardo Vaquer Vicario. A las cinco de la tarde se hará la procesion de costumbre.
Cultos sagrados: En la Catedral Parruquias exposición en la misa mayor y en los actos de coro de la tarde.
Córtis de María: En el Hospital Nueva Sra. de Belen.

Movimiento local

Nacimientos

Día 15.—Varones 4, hembras 1.

Matrimonios

Ninguno.

Hospital civil

Día 18.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 0, hembras 5.—Salidas, varones 6, hembras 0.—Defunciones, varones 1, hembras 0.

Defunciones

Día 18
Vicente Torres, soltero, 22 años, hospital, bronquitis crónica.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 18
De Cardiff barca «Maria Dolores» c. D. José Sastres 10 trip. ton. 355 con carbon m. Palma.
De Barcelona vapor «Bellver» capitán D. Juan Singala 29 trip. ton. 788 efectos y balija, pas. 60, m. Palma
De Barcelona vapor «Maria» c. don Ricardo Terrasa 29 trip. ton. 894 con cargo de transito m. Palma.

DESPACHADOS

Para Ibiza y Alicante vapor «Maria» c. D. Ricardo Terrasa 29 trip. ton. 694 efectos y balija m. Palma.
Para Altae laud San Rafael patron Jaime Masot 6 trip. ton. 11 con efectos m. Palma.

Boletín meteorológico.

	9 m.	3 t.
Barómetro.	63.4	
Termómetro seco.	25.2	
Id. húmedo.	22.5	
Mínima.	17.1	
Reflector.	16.1	
Dirección del viento.	S. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

Denticina infalible

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 2, botica y Plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plágios.

Ayuntamiento de Palma

No habiendo producido remate el anuncio de subasta para durante el próximo año económico del arbitrio municipal establecido en la Pescadería de esta ciudad, este Excmo. Ayuntamiento ha acordado celebrar un nuevo segundo remate como primero de otro arriendo con arreglo á las condiciones que se publicará en el «Boletín Oficial» de esta provincia número 3.953; advirtiendo que no serán admitidas las proposiciones que no excedan de 8.000 pesetas, el cual tendrá lugar el día 21 del corriente.

El tercer remate como segundo para las mejoras del diez por ciento sobre la cantidad en que hubiese quedado subastado tendrá lugar el día 23 próximo á las doce de la tarde.

Palma 17 de Junio de 1892.—El Alcalde, El Marqués de la Bastida.—P. A. de la C. A.—Guillermo Roca, Secretario.

Ateneo Balear

Por disposición del Sr. Presidente, y á petición del suficiente número de socios, se convoca á Junta General extraordinaria, á los efectos del artículo 1.º adicional de los Estatutos, para el domingo 19 del actual, á las 12 de la mañana.

Y para el caso de que no se reúna el número de socios prevenido en el referido artículo, se entenderá hecha desde luego la segunda convocatoria para el día 3 de Julio próximo á la misma hora.

Palma 17 de Junio de 1892.—El Secretario, José Otero.

Isleña marítima

Uno de los vapores de esta compañía saldrá el próximo martes 21 de los corrientes para Barcelona y Marsella.

Aviso

El día 24 de los corrientes, á las doce de la mañana tendrá lugar en la Secretaría de la Sociedad «La Protectora», la subasta para contruir y edificar un palco escénico en el Salon principal de la misma.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores que deseen tomar parte á dicho acto; para lo cual los planos y condiciones á que deben sujetarse, quedan desde hoy de manifiesto en la Conserjería de dicha Sociedad.
P. A. de la Comisión de Teatro.—El Secretario, Antonio Colom.

COMPANIA INGLESA

Seguros Marítimos
La Unión Comercial
Londres
CAPITAL
PESETAS 52.500.000
AGENTES
MARTINEZ Y PLANAS
San Juan 20
Palma de Mallorca
y en el Banco de Felanitx—Felanitx

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA
Mes de Junio

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor CATALUNA para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Erontera, Campeche, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor BUENOS AIRES para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 24 de Barcelona, vapor ISLA DE PANAY para Port-Saíd, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Fernando Póo.—El 30 de Junio de Cádiz, vapor LARACHE para Las Palmas, Río de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Póo.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Vapores Correos Franceses

Saldrá de Barcelona el 16 Junio para MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES el vapor-correo francés

Aquitaine

Admite carga y pasajeros.
Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

Café carolillo de 1.ª.—En el Colmado LA PROVIDENCIA

Benito Pomar

se ha recibido directamente de Puerto Rico una importante partida de este buen café y se vende al por menor y al por mayor, en crudo y tostado, á precios muy ventajosos.

Bacalao Schetland clase extra á 6 rs. kilo.

Ginebra Schiedam á 6 rs. litro.

Pastillas jabon Peral á 3 rs. docena.

Agua Florida legítima á 8 rs. botella.

Coñac jerezano á 8 rs. litro.
En la Sección de Droguería, Aceite y Flor de Sábana de mister

SEQUAH

á 28 reales las tres botellas.

Nodriza

Una jóven de 21 años de edad leche de 12 meses desea criatura para criar en Portal (Marratxi.)
Daran razon, Palacio, 4.

LA EPILEPSIA

Ó ACCIDENTES NERVIOSOS
Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las PASTILLAS DE OCHOA.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura con las PILDORAS DE OCHOA. Ofrecen la ventaja que tomándolas desde los primeros días no quedan hoyos en la cara.

LA ERISPELA

Tratada con las mismas pildoras en tres días queda curada.

PROSPECTOS GRATIS

Duque de Alba, 13, MADRID
Depositorio en Palma —D. Juan Valenzuela.

VAPOR DIRECTO

DE PALMA á PUERTO-RICO y CIENFUEGOS, MAYAGUEZ y PONCE con escala en MATANZAS.

Línea de Vapores Trasatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía
Saldrá de este puerto el día 21 del corriente el nuevo y grandioso vapor español



Conde Wifredo

Capitan D. Juan Abrisqueta.
Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos.

Informarán sus consignatarios: MARTINEZ Y PLANAS.—San Juan, 20.

Nota: se suplica á los señores cargadores se sirvan avisar con anticipación á los consignatarios de esta plaza, de las mercancías que tengan para embarcar, con el fin de evitar tengan estas que ser rechazadas por falta de cabida á bordo.

A. Munsuri

SASTRE
29. Carrera de San Jerónimo, 29 MADRID

Esta casa que recibe los artículos de los puntos fabriles, y que dispone de los mejores modelos que inventa la moda, tiene hechos contratos especiales á fin de que ni los aranceles ni los cambios influyan en sus operaciones.

Se desea vender ó alquilar

una casa compuesta de dos botigas, y dos pisos, en el término de San Sardiña, camino de Solier, con una porción de tierra de regadío y varios árboles. Darán razon calle de Juanot Colom número 38 principal.

También se desean vender tres pisos calle del Sindicato número 99.

Se alquilan dos almacenes

en Pont d' Inca. Informarán Aceite 12.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER